

L'internationalisation des universités : tendances lourdes en Europe et ailleurs dans le monde



SYLVAIN BENOIT

Directeur du Bureau de l'international et du recrutement

Sylvain Benoit dirige le Bureau de l'international et du recrutement de l'UQTR, depuis 2009. Au cours de ses 30 ans de carrière consacrés à l'internationalisation de l'enseignement supérieur au Canada, il a contribué à développer et à administrer plus de 100 projets de coopération, de transfert d'expertise et de recherche, en Afrique, en Asie, en Amérique Latine et en Europe, en collaboration avec des organismes internationaux tels que l'ACDI, la Banque Mondiale et l'AUF. En 2007, il a reçu l'un des prestigieux *Prix de la coopération internationale du Canada*, pour l'excellence de son travail à la réalisation du projet « Réadaptation fonctionnelle des victimes du conflit en Casamance, au Sénégal ». En 2014, le Bureau Canadien de l'Éducation Internationale lui a décerné le *Prix de la Présidente*, pour son leadership en éducation internationale. Sylvain Benoit est titulaire d'un Baccalauréat en Sciences politiques de l'Université de l'Alberta, et d'une maîtrise en Management international de l'ÉNAP.

INSCRIPTIONS :

www.uqtr.ca/conferencesVRRD

Au cours des dernières décennies, différents facteurs ont contribué à modifier le contexte international dans lequel évoluent les universités. Un nombre croissant d'étudiants partent étudier à l'étranger. Les universités accueillent un nombre important d'étudiants internationaux. Avec l'Internet, les formations en ligne ont la cote dans une offre de formation qui est aussi en pleine transformation. Les activités de recherche sont de plus en plus le fait d'équipes internationales. Les universités doivent désormais composer avec la nécessité toujours plus grande d'établir des alliances avec des universités étrangères et de tenir compte de la concurrence de plus en plus mondialisée entre les universités sur le plan du recrutement des meilleurs professeurs et des meilleurs étudiants des cycles supérieurs. Cette vague de fond offre de nouvelles possibilités de collaborations d'enseignement et de recherche.

Suivant la participation de M. Sylvain Benoit à la conférence de l'*European Association for International Education*, qui s'est déroulée à Genève, en septembre dernier, le vice-recteur à la recherche et au développement, M. Sébastien Charles, qui est également responsable de l'international à l'UQTR, convie la communauté universitaire à une conférence animée par M. Benoit, qui permettra de dresser un portrait des enjeux actuels de l'internationalisation des universités en Europe et ailleurs dans le monde, et de leur impact sur les universités canadiennes, notamment les établissements situés en régions.

La rencontre a pour objectif d'informer, et de susciter des échanges entre les nombreux intervenants intéressés par l'internationalisation de l'UQTR. L'exposé de M. Benoit (20 à 25 minutes) sera suivi d'une période d'échanges (30 à 40 minutes).

Bienvenue à toutes et à tous !

UQTR



Université du Québec
à Trois-Rivières